

令和3年度第1回前橋市みんなですすめる歯と口腔の健康づくり連絡会議ご意見と対応

No.	発言者	ご意見	対応・状況
1	道下 副会長	<p>・オーラルフレイルは一度なると正直リハビリというのも難しいので、いかに予防するかが大切である。2025年問題が生じるので、周知徹底を続けていただきたい。</p> <p>・妊婦歯科健康診査は現場としてもニーズが高い事業であると感じる。行政のサービスでやっているということをぜひ発信していただきたい。</p> <p>・教育委員会でタブレットの全校生徒配布をしているが、タブレットを使って何か歯科口腔分野での発信はできないか。</p>	<p>(長寿包括ケア課) フレイル予防は悪化・進行させないための早期の気づきや対応が重要である。市民や高齢者に関わる関係団体へも高齢者のフレイル予防の普及啓発を行っており、令和3年度からは、後期高齢者の保健事業と一体的実施事業において通いの場集う高齢者を対象にフレイル予防の普及啓発を実施予定。引き続き介護予防・フレイル予防教室等で周知していく。</p> <p>(子育て支援課) 母子健康手帳交付の際、妊婦歯科健康診査について、説明および勧奨を引き続き行っていく。また、健康教育の場面等でも受診勧奨を行い、妊娠期からの健康管理の重要性を周知していく。</p> <p>(教育委員会) 各学校において、紙媒体で配布していた通知などをPDF等の電子資料に変えて送付するという試みを進めている。学校と調整の上、順次そういった取組を進めているところである。</p>
2	赤石 委員	健康まえばし21ちらしは、どういふところに配布しているのか。	(健康増進課) 公民館、保健センター、保育園、幼

		障害者施設や利用者にも届くように、配布先として検討していただきたい。	稚園のおくちげんき教室や保健センター健診会場等で配付している。可能であればタブレットに配信もしていけたらと考えている。
3	山田 委員	<ul style="list-style-type: none"> ・保護者の方の定期検診に対する意見として、忙しい親御さんが多い、面倒くさい、時間がかかるとい理由で歯科に連れて行かないという声がある。保護者の方に定期健診を受けることで将来どんなメリットがあるかということを多角的にアプローチしていくことが必要だと思う。 ・成人では健康経営を進めている企業が増えている。健康経営の内容はメタボ予防が多く、歯科はあまり注目されていない。企業へのアプローチもしていく切り口もあるのではと思う。 	<p>(子育て支援課)</p> <p>歯科疾患とそれによる全身への影響・生活習慣への影響等を伝え、予防を呼びかけることで、定期健診を受ける必要性を感じてもらえるように、乳幼児健診や各健康教室等で周知していく。</p> <p>(健康増進課)</p> <p>今後、企業への働きかけができるように、働く世代へのアンケートなどを通じて、現状を把握、分析し、それらの世代への効果的な情報発信に努めていく。なお、前橋市歯科医師会では前橋商工会議所、アクサ生命保険(株)との健康経営支援にかかる連携協定を締結し、事業所歯科健康診査を開始した。</p>
4	角田 委員	<p>予防推進が大事であると感じる。幼少期からの歯の健康。健診と歯みがきの大切さを周知していくことが大事だと思う。</p>	<p>(子育て支援課)</p> <p>健康教室や相談、乳幼児健診等で歯科保健指導を実施している。セルフケア・プロフェッショナルケア等のパンフレットの配布を行い、引き続き周知していく。</p>
5	高松 委員	<ul style="list-style-type: none"> ・令和2年度の小中学生の肥満度の出現率が上がってきている。コロナ禍の運動不足で肥満度が上が 	<p>(教育委員会)</p> <p>今年度の歯科健診結果は12月頃を目処にまとまる予定だが、歯科校</p>

	<p>ったものと考えられる。生活習慣によるものであるが、虫歯や歯肉炎も生活習慣が大きく影響していると言われているので、昨年度と今年度の歯科健診結果を比べて、コロナの影響が出ているのかを確認していただきたい。</p> <p>・給食後の歯みがきについて、小中学校で実施している歯と口の教室学校の中で、「新しい生活様式における歯みがき」というビデオを流している。可能であれば各学校に配布してタブレットで見られるようにしてもらえるとよいのかなと思う。</p>	<p>医の判断により、健診時期が未定の学校もあり、健診結果の取りまとめ時期は不透明である。健診結果がまとまり次第対応いたしたい。</p> <p>ご提案の教材は、日本学校歯科医会が作成したものを、市内の学校で行っている「歯と口の健康教室」の中で、学校歯科医が資料として活用されているものになる。ご提案内容の実行には、動画をダウンロードし、DVD メディア等に落として配布する必要があるため、この許可が日本学校歯科医会から得られるかの確認が必要と思われる。この件について、前橋市学校歯科医会と調整を行うこととしたい。</p> <p>前橋市学校歯科医会と調整を行った結果、ご提案の教材は、日本学校歯科医会のホームページ上に公開されているフリー素材であることが確認できたため、この教材のURL を市内の小中学校に周知し、各学校の実状に合わせて歯科指導教材として活用することとした。</p>
--	---	--